

l'aurait emporté, si les sacs d'écus n'avaient pas été encore plus renflés qu'à l'ordinaire. Laissez arriver ce brave homme jusqu'au coffre public, et vous verrez s'il saura vous tondre ras, et même, s'il ne vous écorchera pas la peau. Ce que je dis de celui-ci, je le dis également de tous ceux qui se font élire à force de moyens de corruption.

*Les habitants.*—Il est donc vrai de dire que la farine du diable s'en retourne en son ?

*M. le Curé.*—Non seulement cela, mais encore, elle devient une pâte malsaine qui empoisonne tous ceux qui s'en nourrissent, et les met sur les dents.

On a l'audace de vous offrir de l'argent, de la boisson, en retour de votre liberté ! comme prix de votre conscience ! Quelle effronterie ! quelle insulte ! Pour un homme d'honneur, pour quelqu'un qui a la conscience de sa dignité, en faut-il davantage, pour soulever toute son indignation, et faire bouillonner son sang dans ses veines ! si ces hommes avaient la hardiesse d'entrer chez vous, pour insulter vos femmes et vos filles, pourriez-vous contenir votre juste colère, et votre premier mouvement ne serait-il pas de vous ruer sur eux, et de les chasser ignominieusement de votre demeure ! L'insulte que l'on vous fait, en vous offrant de l'argent, de la boisson, s'adresse à quelque chose de bien plus précieux, de bien plus noble que ces objets de votre légitime affection. C'est à votre âme que l'on s'attaque, c'est elle que l'on veut avilir, traîner dans la boue ; c'est cette image de la divinité que l'on veut déchirer !